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Atomkraftwerk Isar 1: Stand der Umsetzung des Ver-
nebelungskonzepts

Zum nach dem Anschlag am 11.09.2001 zwischen dem Bun-
desumweltministerium und den Betreibern deutscher Atom-
kraftwerke vereinbarten Maßnahmenkatalog gehörte auf
Vorschlag der Betreiber die Vernebelung der Anlagen.

1. a) Wurde für die Reaktoren Isar 1 und/oder Isar 2 bereits
ein Antrag zu Errichtung und Betrieb einer Vernebe-
lungseinrichtung gestellt? 

b) Wenn ja, wie ist der Stand des Genehmigungsverfah-
rens? 

c) Wenn nein, geht das Bayerische Staatsministerium da-
von aus, dass ein solcher Antrag noch gestellt wird?

2. Hält das Bayerische Staatsministerium die Vernebelung
für eine sinnvolle Maßnahme zur Verhinderung großer
Auswirkungen im Falle des gezielten Absturzes eines
Verkehrsflugzeuges?

3. In welchem Umfang (in Prozent) kann eine Vernebe-
lung nach Meinung des Bayerischen Staatsministeriums
die Wahrscheinlichkeit eines folgenschweren Treffers
eines großen Verkehrsflugzeugs verringern (bitte für
Isar 1 und Isar 2 getrennt antworten)?

Antwort
des Staatsministeriums für Umwelt und Gesundheit
vom 09.09.2009

Zu 1. a), b) und c):
Der Betreiber hat einen Antrag auf Genehmigung zur Instal-
lation von Nebeltarnung eingereicht.

Diese Unterlagen werden nach dem Atomgesetz geprüft.

Zu 2. und 3.:
Auf Grundlage einer Stellungnahme der Gesellschaft für An-
lagen- und Reaktorsicherheit hat das BMU am 20.02.2009
mitgeteilt, dass die Nebeltarnung „einen begrenzten Beitrag
zur Verringerung der Trefferwahrscheinlichkeit leistet“.
Diese Einschätzung wird geteilt.
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